

La profesora de la UJI plagiada no valora denunciar todavía a Montón - El Mundo - 13/09/2018

La profesora de la UJI plagiada no valora denunciar todavía a Montón

Tanto la docente como la Universitat Jaume I de Castellón precisan que esperarán a conocer los resultados de la investigación iniciada por la Universidad Rey Juan Carlos I

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN

El escándalo del máster de la ex ministra de Sanidad Carmen Montón, que forzó su dimisión el pasado martes por la noche, salpicó directamente a la Universitat Jaume I y más concretamente a una de sus docentes, la profesora de Filosofía y Sociología, Ana María Martí Gual. El nombre de la docente de Castellón y la tesis doctoral que defendió en marzo de 2011 sobre maternidad y técnicas de reproducción asistida saltó a la palestra y apareció reflejada en varios medios de comunicación como la fuente en la que bebió, sin referenciarla, gran parte del trabajo de fin de máster realizado por Montón en la Universidad Rey Juan Carlos I de Madrid.

Ante este posible plagio, constatado en los medios informativos, la profesora universitaria ha declinado hacer cualquier tipo de declaración a la prensa, aunque sí ha destacado a través de la UJI que «por el momento no ha valorado emprender ningún tipo de acciones legales para denunciar este posible plagio de su tesis por parte de Montón».

Martí Gual se ha sumado a la posición institucional de la Universitat Jaume I, que en un comunicado destaca que no actuará por ahora motu proprio sino que «deriva cualquier actuación a la Universidad Rey Juan Carlos, que ha iniciado ya una investigación interna para dirimir las posibles irregularidades en el Máster de Estudios Interdisciplinarios de Género del Instituto de Derecho Público (recientemente clausurado por la universidad)».



La ex ministra Montón habría plagiado una tesis de una docente de la UJI. J. MARTÍ

La Jaume I se remite a las informaciones periodísticas para precisar que el trabajo final de máster (TFM) que presentó en su día la señora Carmen Montón podría contener varias páginas copiadas de otros textos académicos, entre ellos la tesis doctoral de la profesora Martí, titulado *Maternidad y técnicas de reproducción asistida*.

En dicha tesis, que realizó Martí Gual bajo la dirección de Mercedes Alcañiz y defendió en el mes de marzo de 2011 además de publicarse en abierto en el repositorio

digital de la UJI a voluntad de la doctora del campus castellonense, se lleva a cabo un análisis, desde la perspectiva de género, de los conflictos y experiencias de las mujeres usuarias.

CALIDAD UNIVERSITARIA

La Universitat Jaume I entiende que este caso, al margen de la polémica política, «se trata de un problema de carácter académico que la Universidad Rey Juan Carlos sabrá resolver adecuadamente en cuanto finalice la investigación

que mantiene abierta ahora mismo». No obstante, desde la UJI se considera que una vez se conozcan los resultados de la investigación, es un tema que se debería abordar en el marco de la CRUE para garantizar la calidad del sistema universitario español.

IGUALDAD DE GÉNERO

La profesora Ana María Martí Gual es en la actualidad directora del Departamento de Filosofía y Sociología de la Universitat Jaume I, donde es docente desde el año 1991. Licenciada en Sociología y Ciencias Políticas por la Universidad Complutense de Madrid, también coordina acciones para el desarrollo del Plan Estratégico Sociología y Metodologías de Investigación Social. Desigualdades y Resistencias.

Su tarea docente se ha centrado en impartir diversas asignaturas en licenciaturas y grados de la UJI entre las cuales figuran Relaciones Laborales, Comunicación Audiovisual y Publicidad y Relaciones Públicas. También imparte diversas asignaturas en estudios de postgrado, entre los que se halla el Máster Universitario en Igualdad y Género y el curso de postgrado de Especialista de Igualdad, organizado por la Fundació Isonomia de la UJI de la que es asesora.

Además, la docente y doctora Ana María Martí Gual ha participado en proyectos y realizado investigaciones sociológicas en diversos campos, centrándose sobre todo en el ámbito del género y en el de la juventud, llevando a cabo publicaciones y aportaciones en congresos nacionales e internacionales.